



UNIVERSITÄTS-  
BIBLIOTHEK  
PADERBORN

Glücklich bestandenes Examen.

---

liege ein junger, schwerkranker Bursche von etwa 25 Jahren; er habe in der Stadt gearbeitet, sei krank zurückgekommen und habe Verlangen nach der hl. Taufe; ich möchte einmal zu ihm gehen, denn er wünsche, mir mir zu sprechen.

So ging ich denn hin, den Kranken zu besuchen. Seqa — dies sein Name — lag außerhalb der Hütte auf einer am Boden ausgebreiteten Matte. Sein ganzer Leib: Kopf, Brust, Arme und Beine waren hoch aufgeschwollen und ganz ungewöhnlich dick. Er hatte offenbar die Wassersucht im höchsten Grad. Armer Junge, dachte ich mir, stehst noch in den besten Jahren, und bist schon dem schnellen, sichern Tod geweiht! Möge die leibliche Krankheit dir zum geistigen Heile sein!

Nach dem üblichen Gruß und den herkömmlichen Fragen nach seinem Befinden ging ich rasch zum eigentlichen Zweck meines Besuches über. Ich fand ihn willig, denn ohne sich lange zu bestimmen, bekannte er, er verlange nach der hl. Taufe. „Gut,“ entgegnete ich, „dein Wunsch ist sehr lobenswert und wird dir sicherlich zum Heile dienen, doch zuvor mußt du im Notwendigsten unterrichtet werden, damit du auch weißt und verstehst, um was du bittest.“ Er war damit einverstanden. Den ersten Unterricht gab ich ihm gleich selbst und sagte ihm, daß der Katechet, der regelmäßig jede Woche ein- bis zweimal herüberkomme, ihn weiter unterrichten würde; außerdem würde ihm Quadratus, der ja gleich nebenan wohne, ihm in allen Stücken behilflich sein. So schieden wir für heute.

Bevor ich von der Katechesenstelle wegging, trug ich Quadratus auf, gut auf den Kranken achtzuhaben und ihm im Notfall die hl. Taufe zu spenden; unmittelbare Gefahr bestehe allerdings noch nicht, allein man müsse bei solchen Kranken immer auf der Hut sein. Quadratus versprach mir alles, die anwesenden Christen batzen um den hl. Segen und wünschten mir glückliche Reise und baldige Rückkehr, während ich wieder nach St. Michael zu ritt.

Albert, unser treuer Katechet, tat redlich seine Pflicht, und gab mir über alles genauen Aufschluß. Anfangs Juli besuchte ich abermals den Kranken, fand auch diesmal noch keine direkte Gefahr und glaubte daher, mit der hl. Taufe noch warten zu müssen, damit er sich in der Zwischenzeit noch besser vorbereite. Am 8. Juli mußte ich nach Mariannhill zu den hl. Exerzitien. Kurz nach meiner Rückkehr, Sonntag, den 17. Juli, kam Quadratus nach St. Michael und meldete: „Ich habe Seqa getauft, denn wir glaubten alle, er werde sterben; er heißt jetzt Josef Anton. — Ich dankte ihm für seine Mühe und seinen Eifer und versprach, sobald als möglich selbst zu kommen.“

Josef Anton bekam übrigens vom lieben Gott noch eine kleine Gnadenfrist, um sich noch mehr für den Himmel zu verdienen. Erst am 25. August ging er hinüber in ein besseres Jenseits. R. I. P.

Möge er nun am Throne Gottes Fürbitte einlegen für seine Stammesgenossen, damit sich alle befehren und damit Springvale in Välde ein Kirchlein bekomme und eine eigene Schule. Wer von unsrer Lesern betet nach dieser Meinung ein Vater unser und Ave Maria?

### Glücklich bestandenes Examen.

Mariazell. — Voriges Jahr begann Bruder Vincent sich auf das staatliche Examen als „Woodwork-teacher“, d. h. als Meister und Lehrer in Holzarbeiten

vorzubereiten. Bruder Otto übernahm bereitwillig die Einführung seines Mitbruders in die Geheimnisse des Zeichnens und stand ihm auch sonst helfend und ratend zur Seite. Zu diesem Zwecke hielt sich Br. Vincent zweimal mehrere Wochen in Mariannhill auf. Im übrigen war der Kandidat bezüglich der Vorbereitung auf das Examen auf sich selbst angewiesen; er machte von der ihm zum Studium überlassenen Zeit einen recht guten Gebrauch.

Am 8. und 9. Dezember 1911 fand das Examen unter Aufsicht eines englischen Regierungskommissärs statt. Am ersten Tage war das schriftliche Examen, wofür drei Stunden angezeigt waren; am zweiten Tage galt es innerhalb der ersten drei Stunden eine Zeichnung anzufertigen, die dann sofort praktisch ausgeführt werden mußte, wofür weitere drei Stunden beillégt wurden. Zum Schluß wurde von dem Kommissar alles zurzensur nach Kapstadt eingesandt.



Kardinal Willem van Rossum, der päpstliche Delegierte beim Ecumenischen Kongress in Wien.

Von 12. bis 15. Sept. findet in Wien unter dem Protektorat Kaiser Franz Joseph die bischöfliche Ecumenische Kongress statt, und am Ende des biszügigen päpstlichen Delegierten, Kardinal Willem van Rossum, wurde der neue Holländische Kardinal ernannt.

Am 29. Februar 1912 fanden wir endlich in der Education Gazette das langersehnte Resultat. Es lautet in deutscher Übersetzung folgendermaßen: „Herr Vincent Staudacher, Privat-Studierender in Mariazell bei Ongelusknecht, hat sein praktisches Examen im Zeichnen und in der Handarbeit mit der Note I, sein theoretisches (schriftliches) mit der Note II bestanden.“

Wir alle freuten uns mit dem guten Bruder über den schönen Erfolg. Er hat bereits sein Amt als Lehrer (wofür er auch vom Staat ein jährliche Gratifikation erhält) angetreten und unterrichtet täglich eine hübsche Anzahl schwarzer Schüler 1–2 Stunden lang im ehrenamen Schreiner-Handwerk.

### Dem Gelöbnisse treu.

#### 7. Kapitel.

#### Bei der Missionsgemeinde.

Am andern Morgen erwachte ich unter dem Gesange der Vögel, die rings um die Felsengrotte in den Akazien und Lorbeerbäumen nisteten. Ich trat hinaus und plünderte eine prachtvolle Magnolia-Rose ab, die ich mir an die Brust steckte. Dann suchte ich unsern Gastwirt auf. Ich fand ihn vor einem großen, selbstgezimmerten Kreuze knieend, den Rosenkranz in den Händen. Nach